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En Concepcion, a jueves 5 de abril de 2012 en dependencias del 2
Azul de la Direccién de Bibliotecas tuvo lugar la Sesién Ordinaria de Consejo
Académico de la Universidad de Concepcion, presidida por el Sr. Rector,
don SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.: ALBERTO LARRAIN PRAT, Vicerrector de Asuntos
Economicos y Administrativos, y MARCO MOSSO HASBUN,Pro Secretario
General, desempefiandose como Secretario General Subrogante.

Decanos Sres.

RODOLFO ARAYA DURAN,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.
ALEX BUSTOS LEAL, Facultad de Odontologia.
CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia.
NELSON CARVAJAL BAEZA,Facultad de Ciencias Bioldgicas.
ABELARDO CASTRO HIDALGO,Facultad de Educacion.
RAUL CERDA GONZALEZ, Facultad de Agronomia.
JOSE LUIS DIEZ SCHWERTER,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales
RAUL GONZALEZ RAMOS,Facultad de Medicina.
EDUARDO HOLZAPFEL HOCES,Facultad de Ingenieria Agricola.
ADELIO MATAMALA VASQUEZ,Facultad de Ciencias Quimicas.
PATRICIO OYANEDER JARA, Facultad de Humanidadesy Arte.
JORGE ROJAS HERNANDEZ,Facultad de Ciencias Sociales.
MANUEL SANCHEZ OLATE,Facultad de Ciencias Forestales.
JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econémicas y
Administrativas.
RICARDO UTZ BARRIGA,Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia.
JOEL ZAMBRANO VALENCIA,Facultad de Ingenieria.

Representacién Estudiantil: Sr. Javier Miranda S., Vicepresidente, Sr. José

Gacitua V., Secretario de Finanzas

Invitados Permanentes: Sr. Fernando Borquez L., Director General Campus

Chillan, Sr. Luis Hauenstein D., Director General Campus Los Angeles, Sr.

Miguel Campos S. Director Escuela de Educacion y Sr. Luis Navarrete Z.,

Director Escuela de Cs. y Tecnologia, también del Campus Los Angeles.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Cs. Naturales y

Oceanograficas y Cs. Econémicas y Administrativas asisten: Sr. Eduardo

Ruiz P., Vicedecano y Sr. Carlos Baquedano V. Vicedecano.
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Invitados: Sr. José Sanchez H., Director de Docencia, Sra. Ximena G
C., Directora de Postgrado, Sr. Marcelo San Martin C., Contralor, Sr.
Araya G., Director de Relaciones Institucionales e Internacionales, Sr.
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Mora C., Director de Estudios Estratégicos y Sr. Ricardo Barra R., Dir
Centro Eula-Chile.

Excusas: Sr. Ernesto Figueroa H., Vicerrector, Sr Bernabé Rivas Q.,
Vicerrector de Investigacién y Desarrollo, Sr. Rodolfo Walter D., Secretario
General y Sr. Alejandro Santa Maria S., Decano de la Facultad de Ciencias
Veterinarias.

Tabla

1. ACTA

- Sesion Ordinaria N° 02-2012 del 06.03.2012. Se adjunta.

2. CUENTA

- Modificacién al Reglamento Organico de la Universidad de Concepcién que
incide en la Direccién de Estudios Estratégicos y la Direccién de Relaciones
institucionales e Internacionales.

- Comisi6n de Facil Despacho. Expone Sr. Patricio Oyaneder J., Presidente
de la Comision.
* Modificacion al Plan de Estudio de la Carrera de Ingenieria Geomatica.
* Modificacion al Plan de Estudio de la Carrera de Educacién Basica.

- Sr. Rector

3. MEDIDAS Y ACCIONES PARA MEJORARINDICES DE PREGRADO.
RETENCION Y DESERCION: PROPUESTA PARA IMPLEMENTAR EL
ACUERDO N® 11-2011 DEL CONSEJO ACADEMICO CELEBRADO EL 7
DE ABRIL DE 2011. TEMA PENDIENTE DE LA SESION DEL 23 DE
ENERO DE2012. Expone el Sr. José Sanchez H. Director de Docencia.

4. MODIFICACION AL REGLAMENTO SOBRE PREMIO UNIVERSIDAD.
DECRETO UDEC N® 2000-197. Se adjunta. Expone el Sr. José Sanchez H.
Director de Docencia.

5. CREACION DE PROGRAMA DE MAGISTER EN LIDERAZGO Y
GESTION ESCOLAR.Se adjunta minuta. Expone la Sra. Ximena Garcia C.,
Directora de Postgrado. TEMA PENDIENTE DE LA SESION ANTERIOR
DEL 6 DE MARZO DE2012.

6. APROBACION DE 3 REGLAMENTOS DE LA FACULTAD DE

CIENCIAS AMBIENTALES(Reglamento Interno, Reglamento de Eleccién
de Decano y Reglamento de Elecci6on de Director de Depto.) Se adjuntan.
Expone Sr. Ernesto Figueroa H., Vicerrector y Sr. Ricardo Barra R., Director
de Centro Eula.
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7. COMISION PREMIOS Y DISTINCIONES: Profesor Emérito Sr. Eduard
Fasce Herny. Se adjunta nota. Expone el Sr. Ernesto Figueroa
Vicerrector.  
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8. VARIOS.

Se inicia la sesién a las 09.35 hrs.

PRIMER PUNTO. ACTA.-

Ofrecida la palabra sobre el acta de la sesion de 6 de marzo pasado,
interviene el Decano de la Facultad de Ciencias Sociales, Sr. Jorge Rojas H.,
proponiendo al Consejo, que en el punto tercero de la Tabla relativo a la
presentacion de la Direccién de Docencia, quede como acuerdo del punto lo
consignado en su parrafo final, sobre la realizacion del estudio que debe
efectuar la Direccién de Estudios Estratégicos con las Facultades, ya que de
esta forma adquiriria mayor fuerza el estudio.
Recabado el pronunciamiento a los miembros del Consejo Académico sobre
dicha proposicién, asi se acuerda por unanimidad.

Terminadas las intervenciones y por unanimidad de los miembros asistentes
del Consejo Académico se presté aprobacion al Acta de la Sesién ordinaria
N° 2-2012 de 6 de marzo de 2012.-

SEGUNDO PUNTO: CUENTA

SR. RECTOR:

1.- Ceremonia de Homenaje a don Jaime Baeza Hernandez.

Informa que el dia de ayer se realiz6 una ceremonia de homenaje al
fallecido y destacado académico y directivo universitario Sr. Jaime Baeza
Hernandez. Indica que se trato de una ceremonia sencilla, simbdlica y de
gran significado universitario.

Se presento un video documenta! donde se reflej6 su personalidad y
obra universitaria. Participaron como oradores el propio Sr. Rector y el hijo
del homenajeado, Sr. Jaime Baeza Freer.

El acto se cerré con el descubrimiento de una placa con el nombre de
Jaime Baeza H. en el auditorio de Empreudec.

2.- Promocion a Jerarquia de Profesor Titular.

Sefiala que la Comisién de Contrataciones y Promociones de la
Universidad de Concepciédn (CCPU), que preside el Sr. Vicerrector ha

informado sobre el resultado del proceso de evaluacién de antecedentes de
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las postulaciones de los Profesores Asociados a la Jerarquia de Profeb
Titular.

Al efecto procede a dar lectura a la Nota enviada porel Sr. Vicerre
dando cuenta de la sefialada promocién en que resultaron favorecidos [os
mencionados Profesores que accedieron a la jerarquia de ProfesorTitular, y
que se reproduce a continuacion:

“Estimado sefior Rector,

Por la presente informo a usted que la Comision de Contrataciones y
Promociones de la Universidad de Concepcién (CCPU). hay miércoles 28 del presente ha terminado

el proceso de evaluacioén de antecedentes de los Profesores Asociados que postularon a la promocion
dejerarquia de Profesor Titular.

Los profesores seleccionados por esta Comision son los siguientes:

/. Enrique Barra Almagia, Departamento de Psicologia, Facultad de Ciencias Sociales.

M* Jacqueline Semilveda Carrefio, Departamento de Farmacologia, Facultad de Cienciasb
o

Bioldgicas.

3. Daniel Gonzalez Acufia, Departamento de Ciencias Pecuarias, Facultad de Ciencias
Veterinarias.

4. Claudia Mardones Pefia, Departamento de Andlisis Instrumental, Facultad de Farmacia

5. Darcy Rios Leal, Departamento de Silvicultura, Facultad de Ciencias Forestales.

6. Rubén Escribano Veloso, Departamento de Oceanografia, Facultad de Ciencias Naturales y

Oceanogrdficas.

7. Julio Belmar Mellado, Departamento de Quimica Organica, Facultad de Ciencias Quimicas.

8. Adelio Matamala Vasquez, Departamento de Fisico - Quimica, Facultad de Ciencias
Ouimicas.

Dejo a consideracion del sear Rector y del Consejo Académico
dicha propuesta.

Saluda atentamente a usted.

PROF. ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO
VICERRECTOR

PRESIDENTE COMISION CCPU

Acto seguido, y encontrandose incluido en los Profesores que
alcanzaron la maxima jerarquia de Profesor Titular, el Decano de la Facultad
de Ciencias Quimicas, Sr. Adelio Matamala V., e integrante del Consejo
Académico, presente en este acto, el Sr. Rector le extiende susfelicitaciones
correspondientes.

3.- Modificacion al Reglamento Organico. Reestructuracién de la
Direccion de Relaciones Institucionales e Internacionales y Direccién de
Estudios Estratégicos.

Indica que se distribuy6 con la citacién a esta sesion los antecedentes

relativos a un proyecto de Decreto que sustituye los Titulos Segundo y
primero del Capitulo Primero del Reglamento Organico que tienen que ver
con la Direccién de Relaciones Institucionales e Internacionales y Direccién
de Estudios Estratégicos.
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Se refiere a la reasignacién de funciones en cada una de las d
Direcciones. Se detiene en explicar sobre la Unidad de Asuntos Public
radicada en la Direccién de Relaciones Institucionales y encargada
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Indica que tal iniciativa debe contar con la aprobacién del Directorio,
para lo cual se sometera a su consideracién, en la sesién del dia 12 del
presente mes.

Sefiala que se ha invitado a la sesiodn para estos efectos a los
Directores de Estudios Estratégicos, de Relaciones Institucionales e
Internacionales y Contralor.

Ofrece la palabra y se producen intervenciones y consultas sobre el
citado documento a las que se da respuesta en forma completa y suficiente.

Como consecuencia de tales intervenciones, se estima conveniente
acoger la propuesta de modificacién a ciertas disposiciones que dicen
relacion con la acreditaci6én y procesos de evaluacién, en el sentido, que la
Direccién de Estudios Estratégicos presta mas bien un apoyo a los mismos
que labores de administracién y direccién. Al efecto se acuerda corregir las
disposiciones pertinentes del proyecto en el sentido mencionado.

El Sr. Rector agradece las intervenciones.

4.- Viaje del Sr. Rector que incide en las_ relaciones
internacionales con Asia, Corea y Taiwan.

Sefiala que el viaje se encontraba programado eliafio pasado para el
mes de mayo, pero no pudo llevarse a cabo, de modo que se retomara esa
iniciativa en esta oportunidad durante el presente mes y por dos semanas,
partiendo el préximo sabado.

Explica circunstanciadamente las posibilidades de intercambio
académico que se pueden conseguir en diversas areas a las que se quiere
dar cierta formalidad. Como ocurre con la parte oceanografica por ejemplo.

COMISION DE FACIL DESPACHO DEL CONSEJO ACADEMICO.

Interviene el Decano de la Facultad de Humanidades y Arte, Sr. Patricio
Oyaneder J., Presidente de la Comisién de Facil Despacho del Consejo
Académico a fin de presentar los siguientes asuntos para aprobacién del
Consejo Académico, que expondra separadamente, asistido de la respectiva
Minuta que se reproduce a continuacién:

1.- Modificacion al Plan de Estudio de la Carrera de Ingenieria
Geomatica de la Escuela de Ciencias y Tecnologias del Campus Los
Angeles.
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E| Plan de Estudio de dicha carrera fue aprobado por Decreto U

N° 2005-180 de 28 de noviembre de 2005, encontrandose adscrita a

Escuela de Ciencias y Tecnologia del Campus Los Angeles, y se impa

partir de este afio.
  oO
§

La modificacién consiste, como se indica en el Memorando de la

Direccién de Docencia (17.03.2011) en transformar 4 asignaturas anualesdel

ciclo basico en 7 asignaturas semestrales, adecuando prerrequisitos y

créditos. Al liberarse créditos, se incorporan 3 asignaturas para desarrollar

nuevos contenidos y complementar la formacién. Motivo del lo anterior, se

reordena el plan, se adecuan las secuencias de dos mdédulos y de 19

asignaturas, readecuandosus prerrequisitos.

Entran en vigor tales modificaciones a partir del afio 2012 y en el caso

de alumnos que deseen acogerse a tales modificaciones se disefiara un

explicito plan de convalidaciones.

Cuenta con los informes favorables de la Direccidn de Docencia y
Asesoria Juridica. Informa el Vicerrector que no se requieren recursos
econdémicos adicionales.

Teniendo a la vista los antecedentes, se acordéd aprobar la
Modificacion al Plan de Estudio de la Carrera de Ingenieria Geomatica, y
proponer su sancion favorable al Consejo Académico.

ERERKRERRERENEEEERE

Ofrecida la palabra, se aclara por el Director de la Escuela de Ciencias
y Tecnologias del Campus Los Angeles, Sr.Luis Navarrete Z., que tal
modificacion no compromete recursos econdmicos.

Acuerdo N° 06 - 2012.

EI Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes acuerda
aprobarla modificacién al Plan de Estudio de la Carrera de Ingenieria
Geomatica de la Escuela de Ciencias y Tecnologias del Campus Los
Angeles de la forma propuesta por la Comisién de Facil Despacho y
conforme, a los antecedentes presentados que forman parte del
presente acuerdo.

2.- Modificacién al Plan de Estudio de la Carrera de Educacion

Basica.-

Se indica que esta materia fue vista en la sesion de la Comisién del
28 de noviembre de 2011, quedando en condiciones de ser conocida porel

Consejo Académico para su sancionfinal, de modo que figuré en la Tabla del
dia 29 de diciembre de 2011, y al advertirse, que faltaba en los antecedentes
el informe econdmico de fla Vicerrectoria de Asuntos Econdémicos y
Administrativos y no encontrandose en estado entonces,se retiré de la Tabla
el dia de la sesion.

Ese mismo dia se pidié el informe respectivo, él que fue evacuado el
24 de enero de este afio en forma favorable, al no presentar observaciones.
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De esta forma, los mencionados antecedentes quedan en condicion

de ser vistos por el Consejo Académico para su sancionfinal.

 

Atendido el tiempo transcurrido, se cree conveniente volver a to
conocimiento de los antecedentes, de la forma siguiente:

En forma previa a la modificaci6n propuesta, se hace necesario tener
presente que la ultima reforma sufrida por la Carrera de Educacién Basica
fue sancionada mediante Decreto U de C N° 2007-005 de 5 de marzo de
2007, donde se ordené la elaboraciédn de un nuevo Plan de Estudio de la
Carrera de Educacién Basica, entre las Unidades involucradas, la Facultad

de Educacién y la Unidad Académica Los Angeles, hoy, Campus Los
Angeles, con la asesoria y colaboracién de la Direccién de Docencia.

Este nuevo Plan debia definir con claridad las competencias del
Licenciado en Educacién y las del Profesor de Educacién General Basica,
comprendiendo una serie de normas que atiendan a una administracién
independiente de la Carrera en ambas Unidades, nombramiento de Jefes de
Carrera y la existencia de un tinico Consejo de Carrera, entre otras materias,
y, permitiéndose a los actuales alumnos solicitar el cambio de Plan de
Estudio para asi obtenerel referido Titulo de Profesor.

En cumplimiento entonces de tal mandato a que se refiere el Decreto
U de C. N® 2007-005 mencionado, se ha elaborado una propuesta de
modificacién al sefialado Plan de Estudio que reviste el caracter de organica
ya que se reemplaza por un nuevo texto Unico aplicable tanto a la Facultad
de Educacién como a la Unidad Académica Los Angeles, hoy Campus Los
Angeles.

Los cambios apuntan esencialmente a cambiar el nombre de la

Carrera de Educacién Basica a Educacién General Basica. Conduce al
Grado de Licenciado en Educacion y a los siguientes Titulos Profesionales:
a.-) Profesor de Educacién General Basica Especialista en Primer Ciclo. b.-)
Profesor de fEducacién General Basica, Especialista en Lenguaje-
Comunicaci6én y Ciencias Sociales, Segundo Ciclo y c.-) Profesor de
Educacién General Basica, Especialista en Matematica y Ciencias Naturales,
Segundo Ciclo.

Se han refundido los objetivos, se ha establecido el perfil de egreso,
determinado las competencias y redefinidas las asignaturas incorporando los
resultados de aprendizaje necesarios para conseguir tales competencias de
acuerdo al Modelo Educativo dela Institucion.

Cuenta con el informe favorable de la Direccién de Docencia, el
informe econdémico y de la Contraloria a través del informe juridico
respectivo sefala, que no existen observaciones de fondo que formular a
dicha propuesta por lo que se encuentra en condiciones de ser sancionada
por el Consejo Académico.

Teniendoa la vista los antecedentes, se acord6 aprobar y proponer su
sancién favorable al Consejo Académico, de la modificaci6n al Plan de

Estudio de la Carrera de Educacién Basica que en adelante se denominara
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Carrera de Educacién General Basica, que conduce al Grado de Licenciadz
en Educacién y a los siguientes Titulos Profesionales: a.-) Profesor HeS
Educacién General Basica Especialista en Primer Ciclo. b.-) Profesor He
Educaci6n General Basica, Especialista en Lenguaje-Comunicacidn |
Ciencias Sociales, Segundo Ciclo y c.-) Profesor de Educacién General
Basica, Especialista en Matematica y Ciencias Naturales, Segundo Ciclo

 
Ofrecida la palabra, se producen intervenciones a través de

comentarios y consultas por los Sres. Consejeros, Director de Docencia y
Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos relativo a la época de
la entrada en vigencia de las modificaciones al referido Plan.

Acuerdo N° 07- 2012.

EI Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes acuerda
aprobarla modificacion al Plan de Estudio de la Carrera de Educacion
Basica que en adelante se denominara Carrera de Educacion General
Basica, que conduce al Grado de Licenciado en Educacion y a los
siguientes Titulos Profesionales: a.-) Profesor de Educacién General
Basica Especialista en Primer Ciclo. b.-) Profesor de Educacion General
Basica, Especialista en Lenguaje-Comunicacién y Ciencias Sociales,
SegundoCiclo y c.-) Profesor de Educacion General Basica, Especialista
en Matematica y Ciencias Naturales, Segundo Ciclo, de la forma
propuesta por la Comisioén de Facil Despacho y conforme, a los

antecedentes presentados que forman parte del presente acuerdo.

TERCER PUNTO: MEDIDAS Y ACCIONES PARA MEJORARINDICES DE
PREGRADO. RETENCION Y DESERCION: PROPUESTA PARA
IMPLEMENTAR EL ACUERDO N° 11-2011 DEL CONSEJO ACADEMICO
CELEBRADO EL 7 DE ABRIL DE 2011. TEMA PENDIENTE DE LA
SESION DEL 23 DE ENERO DE 2012

El Sr. Rector en forma previa a la exposicioén del punto y por tener
relacion con él, se refiere a la reunion sostenida el dia jueves pasado en el
Consejo de Rectores de las Universidades Chilenas (CRUCH) en donde
asistio el Sr. Ministro de Educacion.

Al respecto indica, que el Sr. Ministro dio a conocersu plan detrabajo,
y las iniciativas legislativas que se encuentran en el Congreso Nacional
(CAE, Superintendencia, etc.). Mostré cierta inquietud por la excesiva
longitud de las Carreras en nuestro Pais, y sefialé indices muy globales, en
que el promedio de los paises de la OCDE alcanzaba a los 4,32 afios y en
Chile lo era de 6,32 afios. Anuncié acciones como Ministro para que en
conjunto con las Universidades del Consejo de Rectores se pudiera mejorar
tales indices. El Consejo de Rectores comprometié un informe sobre esta
tematica asi como el estudio de acciones concretas paratalfin.

Sefiala que de la misma forma el Sr. Ministro se comprometié a enviar
una propuesta de como abordar el arancel de referencia y arancel real. En
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Se ofrece la palabra e interviene el Decano de la Facultad de Cienc
Sociales, Sr. Jorge Rojas H., para indicar que no se pueden compararlos
sefialados indices entre los paises de la OCDE y Chile por tratase de un
tema complejo y ademas porque ese modelo en Europa fracasé. Comenta
que se esta en lo cierto que se estudie como bajar los afios de estudios de
una Carrera, pero tal cuesti6n, es una preocupacién de caracter permanente
en la Universidad.

Del igual forma interviene el Decano de la Facultad de Educacién, Sr.
Abelardo Castro H., sefialando que se debe tener cuidado en la comparacion

que se hace entre Europa y América Latina. Explica que algunos paises
europeos comienzan la educacién basica a los 7 afios y egresan a los 19
afos, pero cuando se midela calidad de la competencia intelectual con que
egresan de ensefianza media , con nuestros estudiantes , es mucho mas
alta, entonces, si se acortan las carreras, nuestros estudiantes egresarian
con menos competencias.

Terminadaslas intervenciones, el Sr. Rector indica que en anteriores
sesiones del Consejo se ha estado analizando la tematica del punto, que
reviste vital importancia para la Universidad, acordandose que en el marco
de aquellas sesiones, se expusiera la forma en que se implementara la
propuesta adoptada enla sesién del 7 de abril de 2011, que qued6 pendiente
en la sesi6n de 23 de enero de 2012.

El Sr. Rector invita al Director de Docencia, Sr. Jorge Sanchez H.,
para que efectlie su presentacién, lo que hace a continuaci6n, asistiéndose
de las diapositivas siguientes que se reproducen, y en que se tratan los
aspectos sobre “evaluacioén”, elemento importante que aparece en las
medidas propuestas al Consejo Académico en la referida sesién del mes de
enero. En ellas, aborda una reflexién sobre la evaluaci6én de los aprendizajes
en la educacién superior, entregando una definicién al respecto. Continua
con los tipos de evaluacién, en donde distingue, la funcién admisién
orientacion, funcion certificacion promocién y funcién regulacién adaptacion
pedagogica. Se refiere a los tres aspectos esenciales para un profesor, que
son: Como se ensefia? ~Cémo se aprende? y 4Comose evaliia?, acotando
que la evaluacion es uno de los puntos débiles del proceso de
ensefianza/aprendizaje. Prosigue, informando sobre los principios que
gobiernanla evaluacion.

Destaca sobre el principal atributo de una buena evaluacién, donde
esta permanece a lo largo de todo el proceso y no aparece de valoraciones
terminales. Sefiala las actividades de evaluacién favorecedoras del
aprendizaje, constituyendo una forma de evaluacién extraordinariamente
eficaz, asi como que ésta ultima surge como ayuda al aprendizaje.
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José Sanchez H.

Director de Docencia

é@Qué se entiende por evaluacidn del aprendlizaje?

~ El significade mas aceptado ene! presente se aproxima a ies

definicionesmasglobales y amplias que se encuentran en los

diccionariosgenerales; la de apreciar, valorar,fijarel valor de una
cosa, hecho o fenémeno.

~ La evaluacion de los aprendizajes se refiere al proceso sistematico y

continuo mediante ei cual se determina el gradoen que se estan
logrando ios objetivos de aprendizaie. Dicho procesetiene uns

funcién primordial dentro de! proceso de ensefianza-aprendizaje, pues
por medio de ella se retroalimenta diche proceso.

Sisé come voy @ evaluar, sabré come orientarel gprendizaje de misI

estudiantes
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* Veamoslo que ocurre con la
evaluacién en la educacién

superior...
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@ iCdomo se ensefia?

@ iCémo se aprencde?

@ éCémo se evalda?

# Comentario: Poco importan las innovaciones curriculares ydidacticas
si la evaluacion continda consistiendeen pruebas terminales para
constatar el grade de asimilaciénde aleunos conocimientos

conceptuales.

@® ta necesidad de innovacionesen la evaluacion es particularmente
necesaria, porque todo parece indicar que la evaluacién es uno de los

puntos debilesde! proceso de ensefhanza/aprendizajede ...

we
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papel fundamental de la evaluaciénes incidir positivamente en el

proceso de aprendizaje, es preciso concluir que ha de tratarse de

una evaluacién alo largo de todo el proceso y no de valoraciones

terminales.

@ Fs éstaunaformedeevaluacion extraordinariamenteeficaz paraincidy “sobre ja

marcha” en el procesode aprendizaje, quese produce, ademas, en uncontextode

trabajocolectiv®, sin ia imerferencadela ansiedadqueproduceuna prueba.

® Elioncelmina, sinemberga, la necesidaddepruchasindwvidugiesquepermitan

constatar el resultado de la accidneducative encadauno delosalumnosyobtener

informacionpara reorientarconvenientementesuaprendizgje.

LA EVALUACION ES UN
PROCESO

Y NO UN SUCESO

&
LA EVALUACION

SIEMPRE SERA UN MEDIO
¥ NUNCA UN FIN
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@ Cuando los alumnosterminan un examen io dejanen la mesa dei profesor,

salende laclase,seencuentran unos con octros iDe qué hablan?iQue se
preguntan? Qué resultado les ha dado en un problema, como hanenfocedo la
respuesta a una pregunta, o consultansus apuntes otextospara verificar si

han respondido bien. Puede haber comentarios de este estilo: lotenia bien

estudiado pero no para responder a este tipo de pregunta, no sabia que eso

era tan importante, etc.

® Hay alumnos que repasando el texto después de un examen, o preguntando a

sus compafieros, entienden lo que nunca entendieron en lasexplicacionesde

clase, ose enteran de como deberian haber estudiado._

@ Con los exdmenes. convencionales pretendemos unas cosas (en definitiva
calificary firmar unas actas) pero suceden otras: a ios alumnos ies llega una

valiosa informacion, pero... demasiadotarde. La pregunta que podemeos

hacernoses ésta: iPor qué no examinar para informar atiempo, sobre errores,

sobre como hay que estudiar, etc., sin esperar al final? Porque la informacién

eficaz para e] aprendizaje les Nega cuandoven los resultados de sus examenes.

® Los ex4menes distraen a los estudiantes, de sus verdaderos
intereses. No deberian tener mas de dos pruebas durante sus

afios de colegio. Yo les daria seminariosy, si de verdad parecen

interesados y escuchan, les daria sus diplomas

(Albert Eisntein, Diario deJohanna Fantova)

Concluida la exposicion del Sr. Sanchez, se ofrece la palabra.
Se producen intervenciones, a través de comentarios, alcances y

consultas que quedanregistradas en la transcripcion de la presente acta.

Una sintesis de las mismasserefiere a los siguientes aspectos:
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Se plantea que en relacién con la ponderacién de los elementos i

conforman las evaluaciones, en ciertos casos, estas pueden ser objet

algunas medidas para quelas notasfinales puedanreflejar mayores puntafe

que revisten fundamental importancia para el otorgamiento de cieré

beneficios (becas y ciclos de formacién), lo que conduce a una compete

muy poco ética.

  

   

Que se hace necesario profundizar en acciones que impliquen

actualizacién en conocimientos de pedagogia, que requieran una formacion

pedagogica, o si se quiere un programa de capacitacion docente

permanente. Se indica como ejemplo lo ocurrido en la Facultad de Medicina y

en la Facultad de Odontologia, sobre Educacién Médica, y el fortalecimiento

que se le ha dado. Al respecto se sugiere el desarrollo de un programa de

habilitaci6n pedagdégica obligatoria de los docentes.

Se indica, que la Direccién de Asuntos Estudiantiles tiene incidencia

en las referidas acciones, como es el seguimiento y el sello que debe tener

cada alumnode la Universidad.

Los Consejos de Carrera constituyen organos de especial importancia

en las materias relacionadas con la evaluacién y deben ser objeto de un

funcionamiento optimo para el analisis profundo de aquellas.

Que es de toda conveniencia la realizacion de Seminarios y Talleres

sobre esta tematica para reforzar su concepto y ejecucion.

Que en cuanto a la correccién de la arbitrariedad que se incurre en la

evaluacién, deben tomarse en cuenta: la existencia previa de una claridad en

los objetivos y contenidos que se evaluaran; el fomento de la evaluacion

formativa y las formaciones didacticas de los docentes,al no ser posible que

existan profesores que estén evaluando sin saber evaluar, sin conocer los

instrumentos, las pautas de evaluacién de correccin y sin saber

desarrollarios.

Concluidas las intervenciones, el Sr. Rector agradece las

intervenciones calificandolas de muy motivantes, e instruye al Sr. Director de

Docencia para que sean tomadas en cuenta enel analisis y proposiciones

futuras que seran traidas al Consejo Academico.

CUARTO PUNTO: MODIFICACION AL REGLAMENTO SOBRE PREMIO

UNIVERSIDAD. DECRETO UDECN° 2000-197.

Sr. Rector indica que la presentacién sera efectuada porel Director de

Docencia, Sr, José Sanchez H., quien lo hace a continuaci6n, asistiendose

de! documento distribuido oportunamente a los Sres. Consejeros para esta

sesion. Se refiere al mismo en forma pormenorizada, dando cuenta de las

principales disposiciones que sufren modificacion.

Ofrecida la palabra se formulan ciertos alcances al proyecto por parte

de los Sres. Consejeros, que dicen relacién: uno, con los requisitos que debe

cumplir el candidato en cuanto a su salud, en términos que si ésta se resiente
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ello no debia ser impedimento para acceder al premio, dos, con la nota

debe ser tomada en cuenta, ya que ésta se logra en procesosdistintos se

las areas disciplinarias y tres, que se debe adoptar un criterio para qu $e

prefiera al alumno de la promocién que entré a la Universidad o para aquellos

que egresaron. Del mismo modo se hace ver, que debe aclararse que se

incluye en los beneficios econémicos el arancel y no sdlo los derechos de

matricula. En mayor extensién constanlas intervenciones en la transcripcion

de la presente acta.

     

En el andalisis de los alcances formulados, se estimé conveniente no

innovar en cuanto al elemento de salud, de modo quesi el postulante ha

tenido problemas de este tipo se le reducen las posibilidades de obtencion

del premio. Sobre la nota, se prefirio mantenerla en los términos que

aparecen en el proyecto; lo mismo, que la cohorte con que seinicia el

candidato en sus expectativas para ganar dicho premio. Si se acogio, la

inclusién del arancel, en los beneficios.

Acuerdo N° 08 - 2012.

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes acuerda

aprobar la propuesta de modificacién organica del Reglamento del

Premio Universidad de Concepcién en los términos propuestos porla

Direccién de Docencia, conforme los antecedentes adjuntos, debiendo

incluir el arancel de matricula como beneficio.

QUINTO PUNTO: CREACION DE PROGRAMA DE MAGISTER EN

LIDERAZGO Y GESTION ESCOLAR

El Sr. Rector sefala que el punto quedé pendiente en la sesion

anterior y que sera expuesto por la Directora de Postgrado, Sra. Ximena

Garcia C., lo que cumple a continuacién, sirviéndose de la Minuta que se

reproduce:

MINUTA DE PRESENTACION DE PROGRAMA PARA CONSEJO ACADEMICO

 

REF. : CREACION DEL PROGRAMADE MAGISTER EN LIDERAZGO Y

DIRECCION
ESCOLAR

FECHA : Marzo 2012.

 

1. ORGANISMO PROPONENTE:

Programa propuesto por la Direccién de Docencia yla Facultad de Educacién.

2. FUNDAMENTACION DEL PROGRAMA

Pagina 16 de 24



ii
§
i
i

i

   

 

 

 

 

A
P
R
O
B
A
D
A

El programa de MAGISTER EN LIDERAZGO Y DIRECCION ESCOLAResofrecido

la Direccién de Docencia y la Facultad de Educacién de la Universidad de Concepcion, coq

patrocinio y supervisién de la Direccién de Postgrado de la Universidad de Concepcion.
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El presente magister corresponde a un programa de postgrado destinado a profesionales del area

de la educacién, y otras 4reas, que manifiesten interés en lograr una formacién en el area del

liderazgo yla direccién de instituciones educativas. Surge de la necesidad de atender a lo que se

ha identificado como la segunda variable de efectividad escolar. después del trabajo docente, el

rol del director y equipo directivo. Se enmarca, ademas, en el contexto del programa de

formacién de Directores de Excelencia que impulsa el Ministerio de Educacién, coherente con

aquel hallazgo de la investigacién. Este Programa ha sido evaluado y fue seleccionado por el

Centro de Perfeccionamiento. Experimentacién e Investigaciones Pedagdgicas (CPEIP) para los

beneficiarios del programa de becas que impulsa el programa de formacidn de directores. De esta

forma, mediante un programa interdisciplinario: basado en un modelo de formacién centrado en

el aprendizaje que incorpora como escenario de aprendizaje a las propias instituciones

educativas, se pretende contribuir al desarrollo de profesionales sdlidamente formados para

liderar y gestionarlas instituciones educativas con foco en el aprendizaje escolar.

DESCRIPCION Y OBJETIVOS DEL PROGRAMA

Objetivo General

Formar profesionales con conocimientos, capacidades y habilidades para liderar, gestionar y

dirigir establecimientos educacionales; con confianza en si mismos y de forma efectiva con un
foco esencial en los aprendizajes de los estudiantes.

Objetives Especificos

El programa, desde el punto de vista pedagdgico, se propone los siguientes objetivos

especificos:

1. Adquirir e integrar conocimientos que permitan a los futuros directores liderar y gestionar con

sentido, redisefiar la organizacién en funcién de los aprendizajes de los estudiantes,

desarrollar y estimular a los docentes y comunidad para el aprendizaje permanente, y

gestionar el curriculo y los procesos de ensefianza~aprendizaje.

2. Desarrollar las capacidades y entendimientos, profundizando y aplicando significativamente
el conocimiento que los directores requieren, para liderar el mejoramiento de la ensefianza y

el aprendizaje. con confianza en si mismos y de manera efectiva.

Desde e! punto de vista institucional:

Ra
e Consolidar las capacidadesinstitucionales para el desarrollo de un programa permanente de

formacién de directores de excelencia, que permita contribuir de manera sostenible al

mejoramiento de los resultados de las instituciones escolares.

4, Establecer redes de colaboracién nacional ¢ internacional para el desarrollo de las actividades

de formacion de directores, asi como para la investigacién y transferencia de conocimiento

cientifice al sistema educativo nacional en el drea del Liderazgo y la Direecién Escolar.

Destinatarios del Programa

El Programa que conduceal grado de Magister en Liderazgo y Direccién Escolar esta

destinado a docentes y otros profesionales que manifiesten interés por incorporarse a la funcién

de direccién escolar y que cumplan los requisitos establecidosen el presente programa y segan la

normativa universitaria vigente.
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El plan de estudios ha sido organizado en cuatro periodos, con un total de 16 asigna

obligatorias y 3 talleres de practica avanzada, que representan un total de 38 crédites,

PLAN DE ESTUDIOS

 

desarrollo debera ser completado en 18 meses, con un total de 1332 hrs.

EI plan de estudio se desglosa de la siguiente manera:

Asignaturas de Obligatorias:

Talleres de Practica Avanzada:

32 créditos

6 créditos

38 créditos
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Como requisito de graduacién se considera la aprobacién de un trabajo final de caracter

integrativo e individual, que debera ser presentado por el estudiante de manera escrita y

oral, el cual debe ser presentado ante la comisién que determine el programa.

MATRIZ CURRICULAR MAGISTER EN LIDERAZGO Y DIRECCION ESCOLAR

 

 
 

 

 

 

 

   
    
 

Liderazgo para la Liderazgo Educative: Marco normativo para Planificacion Gestion estratégica en
-construccion del Fundamentos, ef Liderazgo Escolar estratégica para ef instituciones
sentido educative, tendencias ypracticas en Chile. desarrollo educative educativas.

: efectivas. {45 hrs} institucional. {45 hrs)
(45 hrs) (45 firs)

Liderazgo para la Redes internas para el Gestién del cambio y Gestién de recursos Construccién de la
gestién del Aprendizaje el aprendizaje econdémico-financieros. convivencia escolar
desarrollo profesional. organizacional. (45 hrs) para el aprendizaje.
organizacionai. (48 hrs) (45 hrs) (45 hrs)

Gestin de ia relacion
Escuela-Familia.

(45 hrs)
Liderazgo para la Fundamentos para la Gestion de ia Monitoreo y
gestion dela gestién def curriculum implementacion retroalimentacion la
ensefianza y el en la institucion curricular para el practica docente en ef
aprendizaje. educativa. aprendizaje. aula,

(45 Ars) {45 hrs) (45 hrs)

Practicas de docentes
efectivos.
(48 hrs)

Liderazgo para el Conversaciones Gestidn de recursos Gestién de recursos
desarrolio de las constructivas para el fhumanos para ef humanos para el

personas. aprendizaje y aprendizaje: Obtencién aprendizaje:
desarrollo de los y Contratacion, Mantencién y

docentes. {45 hrs) desarrolio.

(45 hrs) (45 hrs)

Taller 7: Taller 2: Taller 3:
Herramientas para el Planificacién operativa implementacian y

Practica Avanzada: Habilitacién profesional. Diagnéstico del mejoramiento seguimiento del Plan
institucional. educativo. de Mejoramiento

(45 hrs) {45 hrs) Educativo.
{40 hrs)

| TRABAJO INDIVIDUAL
_DEINTEGRACION  
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Este plan de estudio se desarrollaré de manera consecutiva, es decir, los estudiantes cursa’

un mddulo a la vez. Cada médulo tiene una duracién aproximada de un mes. Las clases

realizan semanalmente los dias viernes y sabado ejecutando, en ambos dias, alrededor de fl

horas pedagogicas (50 minutos cada hora).
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Los médulos de este plan de estudio constituyen asignaturas de tipo basicas y de caracter
obligatorio.

5. ASIGNATURAS DEL PROGRAMA
La oferta de asignaturas de este programaesla siguiente:

Redes internas

curriculum en ja institucion

Practicas docentes

el de los docentes.

Redes
en Chile.

de el
eldesarrolia educativo

de

docente en el aula.

de recursos humanos : Obtencién

en educativas.

dela amilia.
de recursos humanos el

de escolar el

1: el institucional.

Talier 2: del educative.

Taller 3. Educativo.

desarrollo.

6 CUERPO ACADEMICO

  

Jorge Ulloa Garrido Doctor xX

Profesor Responsable
de Asignatura y
Talleres de Practica
avanzada
 

Oscar Nail Krdéyer Doctor x Profesor Responsable
de Asignatura
 

Gloria Sanzana Valleios Magister x
Profesor Responsable
de Asignatura
 

Victor Palacios Baeza Magister x Profesor Responsable
de Asignatura
 

Gamal Cerda Etchepare Magister x

Profesor Responsable
de Asignatura y
Talleres de Practica
avanzada
 

Claudio Diaz Larenas Doctor Profesor Responsable
de Asignatura
 

Cecilia Maidonado Elevancini Magister Profesor Responsable
de Asignatura
 

Gracia Navarro Saldanha Doctor Profesor Responsable
de Asignatura
 

Marcela Varas Contreras Magister Profesor Responsable
de Asignatura
 

Cecilia Avendafio Bravo Doctor Profesor Responsable
de Asignatura
 

Erwin Kracht Rojas

Mi
Mm

Mm
Me
M
O

Magister Profesor Responsable
de Asignatura
  Jaime Hidalgo Rivera Magister x    Profesor Responsable

de Asignatura   
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de Asignatura oi

fe is, Licenciade en Ciencias Profesor Responsaiie
Carola Gonzalez Collac Juridicas y Sociales x de Asignatura

Profesor Colaborador
. . . . , . . en Asignaturas ySimén Rodriguez Espinoza Licenciado en Psicologia x talleres de Practica

avanzada      
7. REQUISITOS DE GRADUACION

Para la obtencién del Grade de Magister en Liderazgo y Direccién Escolar los candidatos
deben:

a)
b)

c)

Aprobarla totalidad de los créditos establecidos en el programa.

Aprobar el trabajo individual de integracion que consta de un informe escrito y la defensa
oral -publica de éste.

Notener con deudas u otras obligaciones pendientes con la Universidad de Concepcién.

El programa se regira por el Reglamento de los Programas de Doctorado y Magister, yel
Reglamento Interno del Programa vigentes a noviembre de 2011.

fe a3 aa a a ae oe

OBSERVACIONESFINALES:

kL. Duracién de los médules en horas:

Cada modduio dura 45 horas, los cuales se desarrolla los dias viernes y sébado, durante cuatro
semanas. E] Ultimo viernes no considera clases.

Docentes sin grado de Magister:

2.1. Simén Rodriguez Espinoza: Licenciado en Psicologia, Pontificia Universidad Catélica de

Valparaiso. Docente e investigador del programa CRECE de ta Pontificia Universidad

Catélica de Chile. Coordinador académico del programa de Diplomado en “Liderazgo y
Mejora Educativa”de la Pontificia Universidad Catélica de Valparaiso. Director del Estudio

“Historias y aprendizajes de Buenos Directores en Chile” de la Pontificia Universidad

Catolica de Valparaiso. Coordinador académico programa: “Formacién en Liderazgo para

una gestién educativa de calidad” de la Pontificia Universidad Catdlica de Valparaiso, con

financiamiento del Programa Liderazgo Educative CPEIP-Mineduc. Investigador y director
de estudios en el area del Liderazgo Educativo para el Ministerio de Educacién. Haescrito y
publicado articulos relacionados con esta area. Realizaré co-docencia en el modulo de
Liderazgo con el Dr. Jorge Ulloa Garrido.

2.2. Carela Gonzalez Collao: Licenciado en Ciencias Juridicas y Sociales, Universidad de
Valparaiso. Abogado especialista en legislacién educacional. Directora y procuradora del

Departamento Juridico de la Corporacién Municipal de Vifia del Mar para el Desarrollo
Social. Miembro de la comisién Juridica Nacional de la Asociacién Gremial de

Corporaciones Municipales. Panelista/expositora en Encuentros Nacionales de
Corporaciones Municipales. Colegio de Profesores y Universidades.

Ofrecida la palabra intervienen los Sres. Consejeros formulando
comentarios, consultas y ciertas observaciones al proyecto. En mayor
extensi6n constan en la transcripcion de la presente acta.
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Una sintesis de los mismos se refiere a que el Programa necesita ¢
objeto de revisién y reformulaci6n en caso de ofrecerse nuevas versiones

y perfil del graduado (sus competencias genéricas especialmente), corig
también, se debe supervisar y garantizar la existencia de un trabafé
interdisciplinario, el cual debe fortalecerse en nuevas versiones del

programa.

Al respecto, el Directorio del programa conformado por los Decanos de
las Facultades de Ingenieria, de Ciencias Sociales y de Ciencias Econémicas
y Administrativas, el Director de Docencia y el Presidente del mismo
Directorio, el Decano de la Facultad de Educacion, deberan otorgar garantias
de que la reformulacién y mejoras indicadas tengan lugar.

Acuerdo N° 09- 2012.

EI Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes acuerda
aprobar el programa de Magister en Liderazgo y Direccién Escolar,
conforme los antecedentes adjuntos, condicionado a las observaciones
formuladas precedentemente que forman parte del acuerdo.

SEXTO PUNTO: APROBACION DE 3 REGLAMENTOSDE LA FACULTAD
DE CIENCIAS AMBIENTALES (Reglamento interno, Reglamento de
Eleccion de Decano y Reglamento de Eleccién de Director de Depto.)

Se acuerda posponer el conocimiento del presente punto para la
proxima sesion, sin perjuicio que en el intertanto se formulen posible
alcances u observaciones a los documentos directamente al Director del
Centro Eula, Sr. Ricardo Barra R.

SEPTIMO PUNTO: COMISION PREMIOS Y DISTINCIONES.

El Sr. Rector indica que la Comisi6n Premios y Distinciones del
Consejo Académico, que preside ei Sr. Vicerrector, a través de una Nota se
le ha informado que se ha resuelto distinguir como profesor Emérito de la
Universidad de Concepcién al profesor de la Facultad de Medicina,
académico Eduardo Fasce Henrry.

Procede a leer dicha nota que se reproduce seguidamente:
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Sefior
Prof. Sergio Lavanchy Merino
Rector
Universidad de Concepcién
Presente.-

Estimado sefior Rector,

por la presente informo a usted que la Comisién Premios y
Distinciones del Consejo Académico se reunié el dia 05 de marzo para analizar los
antecedentes académicos de! profesor Eduardo Fasee Henrry, presentados por la
Facultad de Medicina para ser distinguido como Profesor Emérito de la Universidad de
Concepcién.

La Comision aprobé esta proposicién basada en los destacados

antecedentes del profesor Fasce, los que se resumen en lo que sigue:

El profesor Fasce destaca por su reconocida trayectoria
profesional y aporte cientifico en la especialidad de Hipertensién Arterial y por su gran
aporte académico en Educacién Médica.

Alcanzé la jerarquia académica de Profesor Titular de la
Facultad de Medicina y ha sido distinguido con importantes premios nacionales, entre
ellos el de Cardidlogo Destacado de Chile, otorgado por la Sociedad de Cardiologia y el
Premio Dr. Rodolfo / mas Cruz otorgado por el Colegio Médico de Chile.

Ha escrito capitulos de libros de Hipertensidén Arterial y es
autor de un gran numero de publicaciones cientificas, algunas de ellas en corriente
principal e ISI.

Como formador de profesionales ha sido distinguido como
mejor docente por la Sociedad Cientifica y el Centro de Alumnos de la Carrera de
Medicina en cuatro oportunidades.
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Por lo expuesto anteriormente, la Comisién aprobé la
proposicién de otorgar al profesor Eduardo Fasce Henrry la distincién académica de
Profesor Emérito de la Universidad de Concepcién, lo que se informa al sefior Rector
para ser presentado a consideracién del Consejo Académico.

Saluda atentamente a usted,

 

PROF. ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO
VICERRECTOR

PRESIDENTE COMISION PREMIOS Y DISTINCIONES

c.c..  - Sr. Secretario General (con antecedentes)

- Integrantes Comisién Premios y Distinciones.
EFH/mmp.-

Ofrecida la palabra, interviene el Decano de la Facultad de Medicina,
Sr. Raul Gonzalez R., para referirse a los merecidos atributos de que dispone
el profesor Fasce en las diversas areas donde se le han efectuado
significativos reconocimientos, entre los cuales destaca lo atinente a la
Educacién Médica.

Del mismo modo,interviene el Decano de la Facultad de Quimica y
Farmacia, Sr. Carlos Calvo M., para resaltar que el profesor Fasce es el
médico referente de la hipertensién en nuestro pais y apoyar, su distincién de
Profesor Emérito que se le quiere otorgar.

Interviene igualmente el Decano de la Facultad de Odontologia, Sr.
Alex Bustos L., quien apoya y refrenda su designacién de Profesor Emérito
del profesor Fasce.

Finalmente interviene el Sr. Rector para complementar y destacar la
merecida distincidn académica que se quiere otorgar al profesor Fasce.

AcuerdoN° 10-2042.

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes acuerda
aprobar la proposicion presentada por la Comision Premios y
Distinciones del Consejo Académico y otorgar la condicién de Profesor
Emérito de la Universidad de Concepcion, al académico de la Facultad
de Medicina, Sr. Eduardo Fasce Henrry.
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1.- Decano de la Facultad de Odontologia, Sr. Alex Bustos L., para

informar al Consejo Académico de los lamentables fallecimientos de dos
académicos de su Facultad, don Victor Kuncar y dofia Silvia Dapelo, ésta
ultima se desempefid como Vicedecanay tuvo activa participacién en este
Consejo Académico cuando debié subrogar al Decano.

Por unanimidad del Consejo Académico se acuerda dejar constancia
de un reconocimiento a la profesora Dapelo por su esmerado apoyo que

prest6 a la labor de este Cuerpo Colegiado Superior.

2.- Representacion Estudiantil, Alumno Javier Miranda S., para
referirse a tres temas especificos, que dicen relacion con un conflicto
suscitado en la carrera de Pedagogia en Espafiol originado por un problema
que tuvieron de Sala de Clases , dos , sobre ciertos acuerdos relacionados
con el cierre del primer semestre y comienzo del segundo, del afio pasado,
que no se respetan por parte de ciertas Facultades, respecto de las

asambleas de los dias miércoles de las 12 y 15 horas,y tres, lo relativo a la
resoluci6n de las solicitudes de continuaci6n de estudios, en que ciertos
Centros de Alumnosllevaron a cabo ciertos acuerdos de caracter curricular
con las Facultades.

El Sr. Rector refiriéndose a lo planteado por la representacién
estudiantil, sefiala que se han dispuesto las medidas necesarias para dar
solucion al problema de la Sala de Clases con la Carrera de Pedagogia en
Espafiol. En lo tocante al segundo tema, indica que tal acuerdo se esta
cumpliendo de la forma que éste fue convenido. Sobre el tercer problema,
hace ver que debe ser abordado directamente por los Sres. Decanos con los
Centros de Alumnos de sus respectivas Facultades que convinieron tales
acuerdos.

Intervienen sobre el particular el Decano de la Facultad de
Humanidadesy Arte, Sr. Patricio OyanederJ.-, y el Decano de la Facultad de
Educacién, Sr. Abelardo Castro F., para entregar informaci6n sobre la
tematica planteada por el representante estudiantil, haciendo ver que se
sostuvo una reunién conjunta con el Sr. Director de Docencia y se logré dar
solucion al problema.

Se levanta sesion a las 13.15 hrs.
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